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Président – Compte-rendu d’activité 

Mulhouse, le 21 juin 2023. 

 

COMPTE-RENDU D’Activités 
Olympiade 2020 / 2024 

Saison 2022/2023 
 

 

Mesdames, messieurs les dirigeants et enseignants des clubs Haut-Rhinois, 

 

La crise sanitaire est dernière nous et le judo a bien relevé le défi de maintenir de l’activité et de reconquérir 

des licenciés. 

La preuve, avec 5136 licences le Haut-Rhin est le seul département du Grand EST à être en positif sur le 

Grand EST par rapport à la saison référence avant Covid (2018/2019 : 5129 licences) et dans le tiers positif 

au niveau national (voir les 2 cartes ci-dessous). 

 

 
 

Cela n’aurait pas pu être possible sans les efforts nécessaires que vous avez réalisés pour aller reconquérir 

des licenciés. 

Au début de l’année civile nous avons repassé la barre des 5000 licences, aujourd’hui nous nous approchons 

des 5200 licences qui sont tout à fait atteignable compte tenu du nombre de licence qui sont encore dans 

vos paniers. 

Je vous invite à faire le nécessaire pour concrétiser et valider ces licences. 
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Malgré que, comme je l’écrivais dans mon rapport de l’année dernière, la Ville de Mulhouse ne nous ai pas 

viré l’aide promise pour la réalisation de cet évènement nous avons réalisé le Championnat d’Europe par 

Équipe Mixte. 

Je n’ai pas tenu parole, je vous prie de bien vouloir m’en excuser, mais je l’ai fait dans l’intérêt du Judo 

pour (encore) promouvoir ce sport dans lequel tout le monde trouve normal les valeurs qu’il porte et qui ne 

reçoit aucune aide pour cela à contrario d’autres disciplines … 

Ce grand évènement a été un immense succès, vous y avez participé et largement concouru. 

Je vous remercie pour cela et je remercie, encore une fois, tous les bénévoles qui se sont engagés dans cette 

aventures sous la houlette de Sébastien GIRARDEY, ancien DTR Grand EST, qui a en charge, pour la 

Fédération, l’organisation de tous les évènements nationaux sur le territoire Français. 

Cette compétition s’est conclue par une victoire de la France à domicile. C’est d’autant plus beau que 

l’équipe alignée avait dans son effectif des combattantes ayant été licenciées dans le Haut-Rhin. C’est une 

grande fierté pour nous, pour vous. 

Margaux PINOT, qui a été décisive sur quelques combats, nous a fait le plaisir d’animer un entrainement 

le dimanche matin. Cela a été un immense succès là aussi. Tous ces jeunes et moins jeunes, des étoiles 

pleins les yeux qui y ont participés ne diront certainement pas le contraire. 

Nous aurons d’autres grands évènements dans le Haut-Rhin, nous y travaillons et nous y arriverons … 

Rendez-vous la saison prochaine … 

 

Cette saison est la 2ème saison de mise en place de la Commission Départementale d’Organisation des 

Grades. Celle-ci a deux missions, je vous rappelle ses deux principales prérogatives :  

- Organisation des évaluations UV 1 et 2 pour les 1er et 2ème dan, 

- Examen et avis des dossiers de candidatures aux grades supérieurs et grades exceptionnel. 

L’organisation des examens UV 1 et 2 nous coûte environ 2 000 € par passage soit en tout sur les deux 

exercices environ 12 000 € sans compensation en terme de moyen financier, une bagatelle … 

 

La Fédération essaye de faire beaucoup de chose pour dynamiser le judo avec notamment le Judo à l’école, 

le projet 1 000 dojos et en mettant en place un plan emploi Fédéral pour accompagner TOUTES les 

structures (clubs, comité, ligue) au recrutement et la professionnalisation, aujourd’hui indispensable, au 

maintien et développement du judo. 

Je vous invite toutes et tous à vous engager dans ces voix, toutes les structures Fédérales sont là pour vous 

accompagner. N’ayez pas peur, même si cela vous semble difficile ou que vous ne relevez pas réellement 

de ces dispositifs. 

 

Le printemps a été très dense sur le plan administratif : demande d’aide CeA, ANS (Agence Nationale du 

Sport/Projet Sportif Fédéraux), labellisation club, Assemblée Générale Fédérale, etc. 

Vous n’avez pas tous répondu à toutes ces sollicitations, mais globalement le Haut-Rhin n’est pas ridicule 

et je vous invite à prendre le temps nécessaire pour répondre à ces diverses sollicitations pour vous aider à 

la réalisation de vos projets. Une nouvelle campagne de labellisation des clubs va redémarrer après la 

rentrée sportive, participez y ! 
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Le Comité fait en sorte de répondre à tout cela avec plus ou moins de bonheur. 

Une fois de plus les aides demandées par le Comité ne sont pas honorées à la hauteur de ce qu’il est 

nécessaire pour nous permettre de vivre sereinement. 

Je vous rassure, ça ne m’empêche pas de dormir, mais je trouve un peu exagéré de demander à une discipline 

de mettre en place des actions pour promouvoir d’autres disciplines au détriment des actions (stages de 

perfectionnements, regroupements sportifs, études de la discipline, etc.) de fidélisation de la sienne … 

De même, pour la 4ème année consécutive la Comité a vu sa demande d’aide au fond FDVA (Fond de 

Développement de la Vie Associative) refusée sans explication malgré nos demandes … Cela n’est pas 

acceptable ! 

 

La fin de saison prochaine verra la réalisation des Jeux Olympiques en France. 

La Fédération a achetée 5 000 places dont 4 000 qui seront tirées au sort parmi les licenciés le jour de la 

Journée Olympique Nationale le 23 juin. 

Notre Assemblée Générale se tenant le 24, nous réaliserons ce tirage au sort lors de celle-ci. 

Pour le Haut-Rhin, en fonction du nombre de licenciés et de clubs, cela représente 40 places. Elles sont 

réparties en lots : 6 lots de 4 places, 2 lots de 5 places et 1 lot de 6 places. 

 

Comme chaque année, le Comité est sollicité par différentes instances pour participer à des actions de 

promotion du Sport et en particulier du Judo. 

Dans la mesure du possible le Comité participera à toutes ces activités avec à la rentrée les différentes portes 

ouvertes organisées, notamment les VitalSports de Wittenheim, Colmar et Dornach. 

Nous vous solliciterons pour nous aider à l’encadrement de ces manifestations merci de nous y aider. 

 

Je termine en vous souhaitant de bonnes vacances et vous invite à bien préparer vos campagnes de rentrée 

en vous invitant à ne pas le faire trop tard afin d’être dans les premier à proposer des activités. Le 

développement pas aussi par là. 

 

 

L’ignorant affirme, le savant doute et le sage réfléchit (Aristote). 
 

 

 
Jean-Luc CARDOSO 

Président du CD68 Judo 

 

 


